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CAPITANES 

 

Basura y tesoro 

La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), que encabeza 

Máximo Vedoya, está muy interesada en la propuesta para reducir las retenciones 

de impuesto a los recolectores de basura. 

 

Esta idea salió de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), de 

Luis Alberto Placencia Alarcón, y consiste en que la retención de Impuesto Sobre la 

Renta (ISR) que les aplican a los recolectores de basura pase de 5 a 1 por ciento 

para mejorar sus ingresos y formalización. 

 

El gremio acerero comenta que además de ser un apoyo importante para un sector 

vulnerable también tendría un efecto interesante a nivel industria, pues contribuiría 

a incrementar el flujo legal de chatarra metálica que les llega. 

 

Y el tema no es menor, pues 38 por ciento de la producción de acero en México 

depende de la chatarra reciclada, nivel superior al promedio mundial cuya 

dependencia es de 23 por ciento. 

 

El interés es tal que los acereros están dispuestos a colaborar con el fisco para 

implementar el cambio a la brevedad. 

 

Habrá que ver si el Servicio de Administración Tributaria (SAT), que encabeza 

Raquel Buenrostro, acepta la recomendación antes del 18 de agosto, fecha en que 

vence el plazo para proceder con el cambio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2021-08-04/op209684
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En 2022 no habrá aumento de impuestos ni creación de nuevos: Ramírez de la O 

El paquete económico 2022 no contendrá aumentos de impuestos ni creación de nuevos, 

sólo medidas de simplificación; será equilibrado y responsable, adelantó Rogelio Ramírez 

de la O a diputados en reunión de trabajo con la Comisión de Hacienda para su ratificación 

como titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

“El Presidente está firme en su postura de no aumentar la tasa de impuestos ni de crear 

nuevos impuestos, estamos convencidos que tenemos margen para dar esta certidumbre 

y al mismo tiempo acomodar las necesidades de gasto, siempre con un criterio de 

austeridad”, anunció. 

Dejó en claro que en materia de no creación de impuestos ni aumentarlos, la SHCP 

trabajará para que el cumplimiento de las obligaciones fiscales en favor de la mayoría 

pueda ser sin “esconder impuestos”, mediante sistemas complejos y poco transparentes. 

Garantizó que la transformación de la administración tributaria estará centrada en la 

simplificación, ya que los pequeños y medianos contribuyentes no pueden cumplir con sus 

obligaciones con un sistema complejo y costoso como el que tiene México. 

 

Facilitará Hacienda cumplir pago de impuestos 

El entrante secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, prometió una 

transformación tributaria centrada en la simplificación, “pues los contribuyentes 

pequeños y medianos no pueden cumplir con sus obligaciones con el sistema 

tributario complejo y costoso que tenemos actualmente”. 

Agregó que dicha reforma de simplificación se planteará en el Paquete Económico 

de 2022, que presentará el Ejecutivo a la consideración del Congreso, el próximo 8 

de septiembre, y argumentó que la complejidad fiscal no solo limita las posibilidades 

de cumplimiento de los contribuyentes actuales, sino que también establece 

barreras a la entrada de nuevos participantes. 

Al comparecer ante los diputados integrantes de la Comisión de Hacienda, previo a 

su ratificación como titular de Hacienda, subrayó que al frente de la dependencia 

mantendrá la política de austeridad y de contención de la deuda, al tiempo que 

enfatizó que no propondrá nuevos impuestos ni elevación de los existentes. 

 “El Presidente está firme en su postura de no aumentar las tasas de impuestos ni 

de crear nuevos impuestos, estamos convencidos que tenemos margen para dar 

esta certidumbre y al mismo tiempo acomodar las necesidades de gasto, siempre 

con un criterio de austeridad”, recalcó. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/en-2022-no-habra-aumento-de-impuestos-ni-creacion-de-nuevos-ramirez-de-la-o
https://www.eluniversal.com.mx/tag/shcp
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/04/facilitara-hacienda-cumplir-pago-de-impuestos/
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Ramírez de la O adelanta cambio al marco tributario… pero sin nuevos impuestos 

Rogelio Ramírez de la O adelantó que el Paquete Económico de 2022 que 

presentará el Ejecutivo a la consideración del Congreso el próximo 8 de septiembre 

tendrá espacio para ajustar el marco tributario y será equilibrado y responsable con 

una “profunda dimensión social”. 

Al tiempo que, enfatizó, mantendrá la política de austeridad y de contención de la 

deuda y, no propondrá nuevos impuestos ni elevación de los existentes. 

“El presidente está firme en su postura de no aumentar las tasas de impuestos ni 

de crear nuevos impuestos, estamos convencidos que tenemos margen para dar 

esta certidumbre y al mismo tiempo acomodar las necesidades de gasto, siempre 

con un criterio de austeridad”, recalcó. 

Al comparecer ante los diputados integrantes de la Comisión de Hacienda, previo a 

su ratificación, como secretario de Hacienda, aclaró que para no aumentar ni crear 

nuevos impuestos, la dependencia trabajará para promover el cumplimiento de las 

obligaciones fiscales en favor de la mayoría, sin esconder impuestos mediante 

sistemas complejos y poco transparentes. 

 

Descarta reforma fiscal próximo titular de Hacienda 

Rogelio Ramírez de la O, próximo Secretario de Hacienda, descartó ante diputados 

federal que el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador tenga considerado 

impulsar una reforma fiscal. 

Reunido con diputados de la Comisión de Hacienda, el funcionario que se prevé 

esta tarde sea confirmado para encabezar la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP), dijo que continuará con la política de no aumentar impuestos y, en 

contraste, continuar con el combate a la evasión y elusión fiscal. 

"El Presidente está firme en su postura de no aumentar las tasas de impuestos o de 

crear nuevos impuestos. Estamos convencidos de que tenemos margen para dar 

esta certidumbre y, al mismo tiempo, acomodar las necesidades de gasto, siempre 

con un criterio de austeridad. 

"Me gustaría ser sumamente claro en materia de no creación de impuestos y no 

incrementar impuestos, la Secretaría trabajará para promover el cumplimiento de 

las obligaciones fiscales en favor de la mayoría, sin esconder impuestos mediante 

sistemas complejos y poco transparentes. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/03/ramirez-de-la-o-adelanta-cambio-al-marco-tributario-pero-sin-nuevos-impuestos/
https://www.reforma.com/descarta-reforma-fiscal-proximo-titular-de-hacienda/ar2233274


                                                                                                                                                                                    

19 
 

 

Paquete Económico 2022, equilibrado, responsable y sin alza de impuestos 

El Paquete Económico 2022, que será entregado en septiembre próximo, vendrá 

con cambios tributarios y será equilibrado y responsable, prometió Rogelio Ramírez 

de la O, nuevo titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

Ramírez de la O, quien compareció en la Comisión de Hacienda y Crédito Público 

de la Cámara de Diputados, aseguró que el Paquete Económico será entregado en 

tiempo y forma el próximo 8 de septiembre, y se respetará el mandato del presidente 

Andrés Manuel López Obrador de no subir ni crear impuestos. 

“Será equilibrado y responsable, con una profunda dimensión social que buscará un 

desarrollo social incluyente, dotando de mayores oportunidades a los más 

desfavorecidos y buscando una prosperidad nacional y convergente entre estratos 

sociales y regiones”, declaró en su mensaje inicial. 

Ramírez de la O, una de las personas más cercanas al presidente López Obrador, 

agregó que, desde Hacienda, están convencidos de que existe margen para que se 

cumpla con el mandato del Presidente sobre los impuestos y, a la vez, cubrir las 

necesidades de gasto de la población, haciendo énfasis en los programas sociales 

y la inversión. 

 

Urgen a titular de Hacienda rectificar política económica 

Con la ratificación de Rogelio Ramírez de la O como el tercer secretario 

de Hacienda y Crédito Público en lo que va de la administración federal, los 

diputados de oposición pidieron al funcionario rectificar el rumbo de la política 

económica, trabajar para una reforma fiscal, revisar la desaparición de los 

fideicomisos y considerar un nuevo pacto fiscal. 

Además, el grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT), aliado de Morena, 

pidió el fortalecimiento de las finanzas municipales y sugirió que los gobiernos 

municipales cobren el IVA y puedan quedarse con un porcentaje de ese impuesto. 

El diputado Higinio Del Toro, de Movimiento Ciudadano (MC), propuso un diálogo 

directo con el secretario porque “ya es tiempo de que le vaya bien al país”, pero 

consideró que no es correcto que en tres años del actual Gobierno se hayan 

sustituido en el mismo número a los titulares de la SHCP. 

“Urge una profunda reforma fiscal. No puede ser que en este país se les siga 

cargando la mano a unos cuantos que sí cumplimos con el pago de impuestos y hay 

una gran cantidad en la informalidad. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Paquete-Economico-2022-equilibrado-responsable-y-sin-alza-de-impuestos-20210804-0020.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/04/urgen-a-titular-de-hacienda-rectificar-politica-economica/
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Diputados ratifican a Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda 

Con 319 votos a favor y 53 en contra, la Cámara de Diputados ratificó el 

nombramiento de Rogelio Ramírez de la O como nuevo titular de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

Este es el tercer nombramiento de un titular de la SHCP que se da en el primer 

trienio del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador: Arturo Herrera estuvo un de 

2019 a 2020 al frente de dicha secretaría, pero dejó el cargo para irse al Banco de 

México, y Carlos Urzúa fue el secretario de diciembre de 2018 a julio de 2019, pues 

dejó la dependencia por presuntas diferencia con el mandatario federal. 

Entre las primeras acciones que deberá hacer Ramírez de la O será enviar a la 

Cámara de Diputados el 8 de septiembre el Paquete Económico 2022, el cual, 

aseguró, será austero y sin aumentar las tasas de los impuestos que existen ni crear 

nuevos. 

Avala la Cámara de Diputados el nombramiento de Ramírez de la O  La Jornada 

 

Se mantiene lucha frontal contra evasión: Ramírez de la O 

Simplificación administrativa y tributaria 

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, reiteró que se mantendrá la 

lucha contra la evasión y elusión fiscal en la segunda parte de la administración 

federal y que se trabajará en el 2022 para que sea más sencillo el pago de 

impuestos en el 2022 para las pequeñas y medianas empresas (pymes). 

 

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ramírez de la O 

fue ratificado por el pleno de la Cámara de Diputados con 319 votos a favor, 53 en 

contra y cero abstenciones, que el proyecto del presidente López Obrador será el 

rector en la economía de México en los 3 años siguientes de la administración. 

 

Reiteró que no habrá un aumento de impuestos ni la creación de nuevos 

gravámenes, y que seguirá una lucha frontal en contra de la evasión y elusión. 

Destacó que este trabajo permite fortalecer los ingresos sin necesidad de 

incrementar los impuestos y cargarles la mano a los contribuyentes cumplidos. 

 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-ratifican-a-rogelio-ramirez-de-la-o-como-secretario-de-hacienda/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/04/politica/avala-la-camara-de-diputados-el-nombramiento-de-ramirez-de-la-o/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/04/politica/avala-la-camara-de-diputados-el-nombramiento-de-ramirez-de-la-o/
https://impuestum.com/noticias/2499/Se+mantiene+lucha+frontal+contra+evasi%C3%B3n%3A+Ram%C3%ADrez+de+la+O
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Espacio fiscal de México es limitado; percepción de inversionistas, clave 

El espacio fiscal de México sigue siendo limitado y está expuesto de forma 

importante a los cambios en el sentimiento de los inversionistas, coincidieron 

analistas de Banco Base, HR ratings y el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF). 

Las finanzas públicas enfrentan varias presiones de largo plazo como las crecientes 

pensiones, el apoyo consistente que está dirigiendo el gobierno a Petróleos 

Mexicanos, su baja recaudación y la limitada capacidad de crecimiento económico, 

explicó el director de análisis económico de la calificadora HR, Felix Boni. 

Así que la situación financiera de Pemex es sólo una parte de las presiones de corto 

plazo que pueden estar enfrentando las finanzas públicas, advirtió. 

El gasto de capital de Pemex aumentó 30% respecto del que realizó el año pasado 

(...) la cuestión es que en tres o cuatro años tendremos que ver si tendrá resultados 

positivos al aumentar la refinación y producción”, consignó Boni. 

 

Empresarios acusan que fallas en plataforma impide cumplir reglas de outsourcing 

Empresarios e industriales de todos tamaños aseguraron que existen problemas en 

la plataforma gubernamental para el registro de empresas prestadoras de servicios 

de outsourcing. 

La Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León (Caintra) y Consejo 

para el Desarrollo del Pequeño Comercio (ConComercioPequeño) coincidieron en 

que la plataforma del gobierno para registrarse repse.stps.gob.mx tiene fallas en la 

recepción de información de las empresas. 

El presidente de Caintra, Rodrigo Fernández Martínez, expuso que inscribirse 

implica hacer 180 trámites, lo cual es muy complicado para las pequeñas y 

medianas empresas que no tienen recursos para dedicarse a trámites. 

Sobre los nuevos procesos de registro, afirmó que “cumplirlos ha resultado un 

proceso complicado y materialmente casi imposible, por la saturación de las 

plataformas tecnológicas de las autoridades”. 

De no lograr inscribirse a tiempo, a pesar de la prórroga que se dio, se corren riesgos 

de incumplimiento. “Las empresas podrían entrar nuevamente en riesgo de un piso 

legal y con riesgos de deducibilidad fiscal en varios de los servicios especializados 

que se requieren contratar”. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Espacio-fiscal-de-Mexico-es-limitado-percepcion-de-inversionistas-clave-20210804-0019.html
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/empresarios-acusan-que-fallas-en-plataforma-impide-cumplir-reglas-de-outsourcing
https://www.eluniversal.com.mx/tag/outsourcing
https://www.eluniversal.com.mx/tag/outsourcing
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Plazo de "outsourcing" será suficiente si se optimiza plataforma de registro: 

Manpower 

El mes de prorroga será benéfico para que las empresas puedan cumplir con lo 

establecido en la reforma sobre la regulación del outsourcing siempre y cuando la 

plataforma para el registro funcione adecuadamente. 

“Al ser un trámite nuevo y dar de alta empresas nuevas el proceso ha sido un poco 

lento, sobre todo por la falta de citas en las oficinas públicas para el registro fiscal 

de las empresas a causa de la pandemia”, explicó Héctor Márquez Pitol, Director de 

Relaciones Institucionales de ManpowerGroup. 

 

 

Afectaría el SAT al autotransporte 

Monterrey, México (04 agosto 2021).- La nueva regla del SAT, en la que a partir de 

octubre será obligatorio acreditar la posesión de las mercancías transportadas en el 

País con un complemento llamado "carta porte" al CFDI, generaría problemas de 

inseguridad y menor eficiencia en los traslados, consideró la Caintra de Nuevo León. 

 

Rodrigo Fernández, presidente del organismo industrial, señaló que aunque 

coinciden con los motivos de la autoridad fiscal, el método que plantean para 

combatir la evasión fiscal y la competencia desleal podría ocasionar otro tipo de 

problemas. 

 

"Como sector industrial vemos varias preocupaciones que debemos ver con mucho 

detalle, por ejemplo, vemos la perdida de flexibilidad operativa que requieren las 

empresas de transporte". 

Explicó que las "carta porte" son documentos que contendrán alrededor de 185 

datos, entre ellos la ruta, el tipo de mercancía, los datos del operador, domicilio, 

fiscal y valor de la carga, entre muchas otras cosas. 

En este sentido, Fernández resaltó que un factor de gran preocupación es la 

"información sensible" a compartir y proporcionar en los nuevos formatos, misma 

que podría disparar los robos y las extorsiones a choferes. 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Plazo-de-outsourcing-sera-suficiente-si-se-optimiza-plataforma-de-registro-Manpower-20213837
https://www.contrareplica.mx/nota-Plazo-de-outsourcing-sera-suficiente-si-se-optimiza-plataforma-de-registro-Manpower-20213837
https://www.reforma.com/afectaria-el-sat-al-autotransporte/ar2233400
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Fonadin vuelve a subir las casetas México-Acapulco; alza es de 3.2% 

El Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) incrementó por segunda ocasión en 

este año las tarifas en el corredor México-Acapulco, que es estratégico para el 

sector turístico y en medio del periodo vacacional de verano. 

Desde el lunes 2 de agosto pidió a su operador, Caminos y Puentes Federales de 

Ingresos y Servicios Conexos (CAPUFE), aplicar un ajuste inflacionario promedio 

del 3.2% en el pago de las casetas. 

Con el nuevo aumento el cobro para un auto que sale de la Ciudad de México con 

destino Acapulco, y viceversa, pasó de 647 a 669 pesos (el 81% del costo 

corresponde al tramo Cuernavaca-Acapulco y el resto al México-Cuernavaca). 

“El ajuste tarifario es equivalente a la inflación registrada y cumple con los 

requerimientos de servicios en la operación de los tramos carreteros”, informó el 

Fonadin, que está participando en el financiamiento del tren México-Toluca. 

 

Descuentos de $219 mil a familias al convertir sus créditos a pesos: Infonavit 

Con el objetivo de terminar las deudas impagables y apoyar a la economía familiar, 

el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha 

convertido a pesos 280 mil 392 créditos denominados en veces salario mínimo 

(VSM), a través del programa Responsabilidad Compartida. 

De febrero de 2019 al cierre de junio de 2021, los beneficiarios han recibido 

descuentos promedio de 219 mil 289 pesos sobre el monto total de su deuda gracias 

a esta conversión, lo que significa un ahorro acumulado de 61 mil 486.8 millones. 

De acuerdo con el instituto, 85.9 por ciento de las conversiones –241 mil 104 

créditos– se aplicó sin la necesidad de realizar ningún trámite, como resultado de la 

flexibilización de los criterios de elegibilidad aprobados en julio de 2020. 

En tanto que 59.5 por ciento de las familias que dejaron de observar un incremento 

en el pago mensual de su hipoteca, en proporción con el aumento al salario mínimo, 

se concentró en 10 estados: Ciudad de México, con 23 mil 744 beneficiarios; Nuevo 

León, 21 mil 960; Jalisco, 16 mil 759; Chihuahua, 16 mil 319; Tamaulipas, 16 mil 29; 

Coahuila, 15 mil 75; estado de México, 14 mil 929; Guanajuato, 14 mil 741; Sinaloa, 

13 mil 925, y Sonora, 13 mil 296. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Fonadin-vuelve-a-subir-las-casetas-Mexico-Acapulco-alza-es-de-3.2-20210804-0024.html
https://www.jornada.com.mx/2021/08/04/politica/007n3pol
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México suma 657 nuevas muertes por Covid-19 y 18,911 casos confirmados 

adicionales 

La Secretaría de Salud reportó este martes que el número de muertes provocadas 

por la Covid-19 en México aumentó a 241,936, luego de que se notificaron 657 

nuevos decesos en las últimas 24 horas, una cifra no vista desde abril de 2021. 

Cabe recordar que el pasado 6 de abril, la dependencia reportó 603 defunciones. 

En el reporte técnico diario, se detalló que se registraron 18,911 nuevos contagios 

de la enfermedad provocada por el coronavirus SARS-CoV-2, por lo que el 

acumulado de casos confirmados se incrementó a 2 millones 880,409.  

 

 

 

Pediatría, Raza, INER y Hospital General, al tope ante covid-19 

En una semana el país pasó de 103 a 158 hospitales anticovid con una ocupación 

de 90 por ciento en camas generales, mientras aquellos que ya no tienen espacios 

con ventilador aumentaron de 45 a 78. 

Los casos más críticos se encuentran en Ciudad de México y Jalisco. En la capital, 

entre los inmuebles saturados se encuentran el Hospital de Infectología La Raza, el 

Instituto Nacional de Cancerología y el de Pediatría, así como la Unidad Móvil 

Temporal Covid.  

Mientras que en la entidad de occidente están los hospitales generales 14, 46, y 89, 

además del Hospital Militar y el Hospital Civil ubicados en Guadalajara. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Mexico-suma-657-nuevas-muertes-por-Covid-19-y-18911-casos-confirmados-adicionales-20210803-0084.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Mexico-suma-657-nuevas-muertes-por-Covid-19-y-18911-casos-confirmados-adicionales-20210803-0084.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Miedo-a-ser-victima-de-un-delito-supera-a-la-tercera-ola-de-Covid-19-en-Mexico-20210803-0070.html
https://www.milenio.com/politica/covid-19-hospitales-presentan-saturacion-ocupacion-90
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Relajan medidas y Delta arrasa 

La capacidad de contagio de la variante Delta frente al relajamiento de medidas de 

prevención ha provocado que la tercera ola de Covid-19 impacte fuertemente, 

advirtieron expertos. 

Delta, con un nivel de contagio 60 por ciento superior al del virus original, según la 

Organización Panamericana de la Salud (OPS), está arrasando con los no 

vacunados o parcialmente vacunados, pero también, excepcionalmente, con los 

vacunados. 

 

"Claramente estamos en un incremento debido a la relajación de medidas y una 

nueva variante más agresiva. Esta ha sido la constante: Un virus más activo y una 

población menos cuidadosa", dijo Gustavo Oláiz, coordinador del Centro de 

Investigación en Políticas, Población y Salud de la Facultad de Medicina de la 

UNAM. 

 

 

 

Fallece diputada del PT por Covid-19 

La diputada del Partido del Trabajo, María Teresa Marú Mejía, falleció la tarde de 

este martes por complicaciones de Covid-19. 

Dulce María Sauri, presidenta de la Cámara de Diputados, informó del deceso de la 

diputada de 62 años, que representaba el distrito 3 del Estado de México, en 

Atlacomulco. 

 

Al comenzar la sesión del periodo extraordinario de sesiones, con el fin de ratificar 

al Secretario de Hacienda, Sauri dio a conocer el deceso y expresó las condolencias 

de la Cámara, al tiempo de que pidió un minuto de silencio. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/relajan-medidas-y-delta-arrasa/ar2233351?sc=672
https://www.reforma.com/fallece-diputada-del-pt-por-covid-19/ar2233323?sc=682
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México aplica 481 mil 99 vacunas contra Covid-19, suman 68 millones 

México aplicó 481 mil 99 nuevas dosis de vacunas contra Covid-19, sumando en 

total las 68 millones 89 mil 659 inoculaciones, dio a conocer la Secretaría de Salud. 

La dependencia dijo POR medio de un comunicado, que en total suman 48 millones 

95 mil 458 personas vacunadas. 

 

 

 

AUMENTAN MUERTES; REPORTA SSA 657 EN SOLO 24 HORAS 

En el marco de la tercera ola de contagios de Covid-19, México reportó ayer 657 

fallecimientos de un día a otro, cifras similares a las alcanzadas en diciembre de 

2020, previo al pico máximo de la segunda ola, por lo que se tiene un acumulado 

de 241 mil 936 personas que han perdido la vida, desde marzo del año pasado, 

como consecuencia de la enfermedad. 

De acuerdo con la Secretaría de Salud, la Ciudad de México, el Estado de México, 

Jalisco, Puebla, Guanajuato, Veracruz, Nuevo León, Baja California, 

Chihuahua y Sonora son las 10 entidades con mayor número de defunciones 

registradas y en conjunto representan más de la mitad (64.5%) del total registrado 

en el país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Mexico-aplica-481-mil-99-vacunas-contra-Covid-19-suman-68-millones-20213832
https://www.24-horas.mx/2021/08/04/aumentan-muertes-reporta-ssa-657-en-solo-24-horas/


                                                                                                                                                                                    

27 
 

 

Tercera ola de COVID dispara mortandad entre personal de salud; CDMX y 

Edomex, con más decesos 

La tercera ola de Covid en México empieza a causar estragos de nueva cuenta no 

solo entre la población en general sino también entre el personal de salud en el país 

sobre todo entre enfermeras, seguidos por trabajadores de salud y médicos: los 

contagios entre esta población se han incrementado más de 150%, sobre todo en 

la Ciudad de México. 

Pero también se han registrado 4 mil 84 defunciones confirmadas entre personal 

médico donde la Ciudad de México y el Estado de México son las entidades donde 

más decesos de la comunidad médica se han presentado con poco más de 800 y 

400, respectivamente. 

 

 

 ¿Dónde está siendo más intensa la pandemia? 

La Secretaría de Salud reportó este martes 18 mil 911 nuevos 

contagios confirmados de Covid-19, con lo que suman 2 millones 880 mil 409 casos 

y se registraron 657 muertes. 

En medio de la tercera ola de contagios, el número de casos superó los 18 mil 670 

reportados el 28 de enero pasado 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-tercera_ola_de_covid_dispara_mortandad_entre_personal_de_salud__cdmx_y_edomex_con_mas_decesos-1197908-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-tercera_ola_de_covid_dispara_mortandad_entre_personal_de_salud__cdmx_y_edomex_con_mas_decesos-1197908-2021
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/bajo-observacion-donde-esta-siendo-mas-intensa-la-pandemia-7042645.html


                                                                                                                                                                                    

28 
 

 

 

Alistan presupuesto austero; priorizarán programas sociales y obras 

El nuevo secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, adelantó que el paquete 

económico para 2022, a presentarse el próximo 8 de septiembre, será equilibrado y 

responsable, dotando de mayores oportunidades a los más desfavorecidos y sin 

nuevos impuestos. 

Definió que la llave para tener una reapertura económica exitosa es la vacunación, 

por lo que ésta será una prioridad del próximo presupuesto federal de egresos, en 

el cual no se prevé recortes a los programas ya en marcha. 

Cuestionado por los diputados sobre el tema de la deuda, Ramírez de la O 

respondió que ésta es revisada y cuidada de manera personal por el Presidente de 

la República, dadas sus convicciones de que no se puede gastar lo que no se tiene. 

 

 

PANDEMIA BORRA AVANCES CONTRA LA POBREZA EN AL: PRI 

La pandemia está borrando los avances en el combate a la pobreza porque ha 

golpeado con más fuerza a América Latina y el Caribe que a cualquier otra región 

emergente del mundo, afirmó la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María 

Sauri Riancho (PRI). 

Durante la segunda reunión de la Comisión Interparlamentaria Especial para la 

recuperación de la Pandemia, la legisladora agregó que en términos económicos, 

la región ha tenido una caída del Producto Interno Bruto (PIB) de alrededor de 6.8 

% y se han perdido más de un millón de vidas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alistan-presupuesto-austero-priorizaran-programas-sociales-y-obras/1463973
https://www.24-horas.mx/2021/08/04/pandemia-borra-avances-contra-la-pobreza-en-al-pri/


                                                                                                                                                                                    

29 
 

 

 

‘Regalito’ a Ramírez de la O: pensiones requerirían 1.1 billones en 2022 

El pasivo pensionario ya llegó como problema, debido a que en el Presupuesto de 

Egresos de 2022 se deberá asignar a este rubro un monto de 1.1 billones de pesos, 

de un gasto total que rondará los 6.3 billones de pesos, estimó Pedro Vázquez 

Colmenares. 

El especialista en el tema de pensiones y autor del libro Pensiones en México, la 

próxima crisis, advirtió en entrevista que la expectativa es que la tasa de crecimiento 

de las pensiones actuales seguirá aumentando a un ritmo mayor que el gasto 

público, hasta aproximadamente el año 2032 o 2035, debido a que el gasto aumenta 

en función de lo que se puede recaudar y del crecimiento del PIB. 

 

 

 

 

¿El fondo de ahorro para tu retiro durará toda tu vejez? Puede que no y te decimos 

por qué 

¿Estás seguro de que tu pensión durará todo el tiempo que te resta en el planeta? 

Actualmente, los aproximadamente 20 millones de trabajadores de la iniciativa 

privada pertenecientes al Seguro Social pueden pensionarse bajo dos leyes: la 

de 1973, para personas que comenzaron a cotizar antes del primero de julio de 

1997, y la de 1997 para quienes obtuvieron su registro salarial después de dicha 

fecha. 

Las dos principales diferencias entre estas dos leyes son la administración de los 

recursos y las semanas mínimas de cotización para obtención de la pensión. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/04/pensiones-requeririan-11-billones-de-pesos-en-2022/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/03/el-fondo-de-ahorro-para-tu-retiro-durara-toda-tu-vejez-puede-que-no-y-te-decimos-por-que/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/03/el-fondo-de-ahorro-para-tu-retiro-durara-toda-tu-vejez-puede-que-no-y-te-decimos-por-que/
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Pensionados, futuras víctimas del Covid 

Como consecuencia de la crisis sanitaria por la pandemia del Covid-19, América 

Latina tuvo una caída en la cobertura de los sistemas de pensiones, mientras que 

en países como Chile, Perú y México habrá un impacto negativo en el monto de 

prestaciones que recibirán las personas en su retiro, advirtió la Cepal. 

Al presentar el estudio La paradoja de la recuperación en América Latina y el Caribe, 

el organismo detalló que la situación económica generó desempleo, menores 

ingresos, más pobreza y desigualdad, lo que provocó una caída en el número de 

trabajadores que cotizan en el sistema de seguridad social, lo que repercutirá en la 

cobertura que tiene el sistema de pensiones. 

La Cepal advirtió que las mujeres serán las más afectadas, porque fueron los 

contribuyentes que más dejaron de cotizar y las que resultaron más vulnerables por 

el desempleo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/pensionados-futuras-victimas-del-covid
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA


                                                                                                                                                                                    

31 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

32 
 

 

 

Tras rendir protesta, Ramírez de la O asegura que impulsará proyectos económicos 

de AMLO 

Tras haber sido ratificado y rendir protesta ente el Pleno de la Cámara de Diputados, 

el nuevo titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio 

Ramírez de la O, afirmó que impulsará el proyecto económico del Presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador. 

En su primer mensaje que escribe en su cuenta de Twitter ya oficialmente como 

secretario de Hacienda, aseguró que encauzará los recursos públicos a favor de los 

más desfavorecidos. 

Lo anterior, manteniendo finanzas públicas sanas y un clima de inversión óptimo. 

En el mensaje anexó la liga para ver en YouTube la ceremonia de su ratificación en 

San Lázaro. 

Rogelio Ramírez de la O se unió a las redes sociales apenas en julio de 2021 y el 

primer mensaje que escribió fue el 16 de julio, cuando asumió el cargo como 

secretario de Hacienda sin haber recibido todavía le visto bueno de los diputados. 

En ese momento, agradeció al Presidente su designación y se comprometió a 

ejercer esta responsabilidad avanzando siempre en la transformación del país que, 

dijo, inició en 2018. 

 

México quedó con trauma tras endeudamiento en los 70's y 80's: Rogelio Ramírez 

de la O 

En México, la población quedó con un “trauma” luego del incremento de los niveles 

de endeudamiento en las décadas de los 70 y 80, indicó Rogelio Ramírez de la O, 

nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

“El México de hoy tiene una especie de trauma con la deuda de los años 70 y 80, y 

ese trauma está en la memoria colectiva. Así como Estados Unidos tiene un trauma 

con la Gran Depresión, que obliga a la Reserva Federal a buscar el empleo máximo 

por los altísimos niveles de desempleo que tuvieron en esa época, nosotros 

también. Nuestra sociedad nos hubiera reclamado que nos sobreendeudemos 

cuando no estamos calibrando correctamente el alcance de la pandemia”, señaló 

durante su comparecencia en la Cámara de Diputados. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/rogelio-ramirez-de-la-o-asegura-que-impulsara-proyectos-economicos-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/rogelio-ramirez-de-la-o-asegura-que-impulsara-proyectos-economicos-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/shcp
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-quedo-con-trauma-tras-endeudamiento-en-los-70-y-80-20210804-0018.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-quedo-con-trauma-tras-endeudamiento-en-los-70-y-80-20210804-0018.html
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GOAN propone trabajo y coordinación con nuevo titular de la SHCP 

Los mandatarios que integran la Asociación de Gobernadores de Acción 

Nacional (GOAN), reiteraron su disposición para trabajar en estrecha coordinación 

con Rogelio Ramírez de la O, quien fue ratificado como secretario de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP). 

A través de su cuenta en Twitter, los gobernadores panistas le desearon éxito en su 

encargo y manifestaron su interés para colaborar con el nuevo titular de Hacienda 

por el bien de México. 

 

 

Bajan en pandemia brechas de ingreso 

La reducción del ingreso de los hogares registrada el año pasado, resultado en gran 

parte de la pandemia de Covid-19 y su impacto en la actividad económica, afectó 

más a los sectores ricos y con mayor nivel educación y disminuyó en algún grado 

diversas brechas. 

De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los 

Hogares (ENIGH), el promedio de percepciones corrientes de las familias disminuyó 

5.8 por ciento entre 2018 y 2020, al pasar de 53 mil 418 a 50 mil 309 pesos al 

trimestre. 

 

Sin embargo en el decil I de ingreso -es decir, el 10 por ciento más pobre de la 

población- tuvo un ligero incremento al pasar de 9 mil 807 a 9 mil 938 pesos, 

equivalente a 1.3 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-GOAN-propone-trabajo-y-coordinacion-con-nuevo-titular-de-la-SHCP-20214834
https://www.reforma.com/bajan-en-pandemia-brechas-de-ingreso/ar2233389?v=2
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INGRESO LABORAL PER CÁPITA SE DESPLOMA 9%: BBVA 

Tras la pandemia del Covid-19, los niveles de empleo aún no logran una 

recuperación, sobre todo en el ingreso laboral per cápita mensual, el cual en 2020 

fue de tres mil 20 pesos, lo que significó una disminución de 9.3% con respecto al 

2018, cuando comenzó la administración de Andrés Manuel López Obrador, 

informó BBVA México. 

En un reporte, la entidad financiera señaló que 70% de los hogares tuvo el año 

pasado, fecha en la que se reportaron los mayores casos de contagios en el país a 

causa del Covid-19, un ingreso laboral per cápita menor a la línea de pobreza por 

ingresos a nivel urbano, de tres mil 536.85 pesos. Lo anterior provocó que los 

ingresos laborales cayeran en 90% de los hogares. 

 

Reservas internacionales presentan incremento de 209 mdd 

El Banco de México informó que hasta el 30 de julio las reservas internacionales del 

país registraron un aumento de 209 millones de dólares, con lo que el saldo total se 

ubica en 193 mil 424 millones de dólares. 

De esta forma, las reservas se encuentran a 2 mil 586 millones de dólares de su 

máximo histórico registrado el 30 de enero de 2015, cuando totalizaron 196 mil 10 

millones. 

 

Aerolíneas regresan hasta 30% de slots 

Las aerolíneas que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 

(AICM) han devuelto entre 25 y 30 por ciento de los horarios de despegue y 

aterrizaje, conocidos como slots, para la temporada de invierno, debido a la baja 

afluencia de pasajeros por la pandemia. 

De acuerdo con la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), la incertidumbre de 

los mercados originada por la tercera ola de contagios de Covid-19 que se ha 

registrado para la temporada del verano de este año reducirá la conservación de los 

horarios. 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/04/ingreso-laboral-per-capita-se-desploma-9-bbva/
https://www.contrareplica.mx/nota-Reservas-internacional-presentan-incremento-de-209-mdd-20213811
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/aerolineas-regresan-hasta-30-de-slots-7042819.html
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BANCO MUNDIAL PRESTÓ 29 MIL 100 MDD A LATINOAMÉRICA 

El Banco Mundial (BM) destinó un total de 29 mil 100 millones de dólares a los 

países de América Latina y el Caribe para ayudarlos a enfrentar la pandemia 

generada por el Covid-19, lo que representó una cifra récord para la región. 

El organismo detalló que el dinero asignado se otorgó desde abril de 2020, tras la 

presencia del Covid-19, y se extendió al 30 de junio de 2021. 

 

 

 

Achaca CFE a Hacienda el incremento de tarifas 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) admitió el incremento de la tarifa 

Doméstica de Alto Consumo (DAC) en 20 por ciento frente a 2020, pero dijo que en 

33 meses de gobierno sólo ha sido del 9 por ciento. 

 

Achacó a la Secretaría de Hacienda la determinación de esos incrementos. 

 

"La tarifa establecida por Hacienda para el mes de agosto para el Valle de México 

fue de 120.90 pesos por el cargo fijo mensual y 5.50 pesos por kWh para la energía 

consumida; que representa un incremento mensual del 0.74 por ciento en el cargo 

fijo y del 2.8 por ciento para el cargo por energía. En comparación al mismo mes de 

2020, en efecto, presentan incrementos de 6.8 por ciento y 20.9 por ciento, 

respectivamente (cifra anualizada)", indicó la Comisión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/04/banco-mundial-presto-29-mil-100-mdd-a-latinoamerica/
https://www.reforma.com/achaca-cfe-a-hacienda-el-incremento-de-tarifas/ar2233490?sc=672
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Importación de gas LP escala 67.5% por salto abrupto en precios de EU 

En medio de la mayor alza en 20 años en el precio de internacional del gas LP, el 

valor de las importaciones mexicanas de dicho combustible entre enero y mayo 

pasado creció 67.5% a 1,299 millones de dólares, con lo que se convirtió en el 

renglón más dinámico entre los petrolíferos que importa México, de acuerdo con 

datos más actualizados de la balanza comercial que publica el Instituto Nacional de 

Geografía y Estadística (Inegi). 

Durante el mismo período, los valores de las importaciones de gasolina y de diesel 

–los dos derivados del petróleo que más importa nuestro país– crecieron a ritmos 

mucho más moderados, de 3.2% y 1.8%, respectivamente. 

En consecuencia, la participación del gas LP en el valor de las importaciones 

mexicanas totales de productos derivados del petróleo de enero a mayo creció de 

8.3% a 12.8% del 2020 al 2021, mientras que la cuota de la gasolina bajó de 52.5% 

a 50% y la del diesel, de 22.9% a 21.6 por ciento. 

 

 

Convocan a paro distribuidores de última milla de gas LP 

Los distribuidores comisionistas de gas licuado de petróleo (LP) de la Ciudad de 

México y el Estado de México –que dicen aglutinar a ocho de cada 10 pipas y 

camiones repartidores del combustible en la región– convocaron ayer a realizar un 

paro operativo en protesta por la reciente imposición de topes a los precios de gas 

LP al consumidor final. 

Los trabajadores, recién conformados como un solo Grupo Gasero realizaron el 

anuncio luego de una junta extraordinaria del llamado Gremio Gasero Nacional, por 

lo que 8,000 pipas amenazaron con dejar de prestar servicio a clientes no 

prioritarios, aunque no cuentan con el apoyo de los distribuidores de planta, quienes 

aseguran que buscarán dialogar con el gobierno. 

"Se les hace la invitación a no salir a laborar el martes 3 de agosto de 2021 ya que 

no se cuenta con las condiciones operativas necesarias ante esta directriz de 

emergencia para el bienestar del consumidor de gas LP", publicó el Consejo 

Directivo del Gremio Gasero Nacional, refiriéndose al Acuerdo de la Comisión 

Reguladora de Energía que por instrucciones de la Secretaría de Energía inició un 

esquema de precios tope para la venta final del combustible desde el domingo 

pasado. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Importacion-de-gas-LP-escala-67.5-por-salto-abrupto-en-precios-de-EU-20210804-0021.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Convocan-a-paro-distribuidores-de-ultima-milla-de-gas-LP-20210804-0027.html
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Paran gaseros 

Miles de consumidores de gas LP de al menos 5 estados del centro y sur del País 

resultaron afectados por la suspensión de abasto del combustible. 

 

Las empresas distribuidoras alegaron que los repartidores que sustentan su ingreso 

de comisiones por venta, bloquearon instalaciones y ordenaron la suspensión de 

reparto de gas en protesta por la reducción de su margen de utilidad. 

 

La Asociación de Distribuidores de Gas (ADG) acusó agresiones de comisionistas. 

 

 

¿Qué pasa con el gas LP? 

El Gobierno decidió fijar un precio máximo para el gas LP, pues su aumento ha 

impactado tanto a los hogares mexicanos como a productos de la canasta básica 

que lo requieren para su elaboración, como el pan y las tortillas. 

 

Sin embargo, empresas distribuidoras y comercializadores de gas LP se han 

expresado en contra de la medida, llamando a un paro de operaciones. Aquí te 

contamos qué pasa con el tope a este energético. 

 

Distribuidores de gas LP se deslindan de paro de comisionistas por tope al precio 

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas L.P. y Empresas Conexas 

(Amexgas) se deslindó del paro de labores que realizan este martes grupos de 

comisionistas independiente ante el tope al precio del combustible, fijado por las 

autoridades para frenar el alza que ha registrado su cotización. 

Trabajadores del gremio gasero de la Ciudad de México y del Estado de México 

llamaron al paro de labores este martes 3 de agosto, debido al tope de precios en 

el gas Licuado de Petróleo (LP) que se impuso como medida de emergencia para 

detener su encarecimiento. 

 

 

https://www.reforma.com/paran-gaseros/ar2233486?v=3
https://www.reforma.com/que-pasa-con-el-gas-lp/ar2233450?sc=672
https://www.razon.com.mx/negocios/distribuidores-gas-lp-deslindan-paro-comisionistas-tope-precio-445703
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ANTE TOPES MÁXIMOS EN PRECIOS, GASEROS SUSPENDEN EL 

SUMINISTRO 

Los trabajadores, intermediarios y pequeños distribuidres de Gas Licuado de 

Petróleo (LP) realizaron una suspensión de labores que podría ser indefinido si no 

se concreta un acercamiento con las autoridades para evitar el tope máximo en los 

precios del producto que afecta su rentabilidad. La detención en el suministro de 

Gas ocurrió en el Valle de México, aunque posteriormente se extendió al sumar 

nueve estados: Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Ciudad de México, Estado de 

México, Veracruz, Hidalgo, Tlaxcala y Morelos. 

El origen del conflicto se remonta a la semana pasada, cuando la Secretaría de 

Energía (Sener) publicó la Directriz de Emergencia para el Bienestar del 

Consumidor de Gas Licuado, que busca fijar un tope a los precios que se vende 

este combustible a los clientes. 

 

 

Distribuidores de gas LP piden apoyo al Gobierno para liberar plantas de bloqueos 

La Asociación de Distribuidores de Gas LP. (ADG) dio a conocer que sus empresas 

agremiadas no han realizado ningún paro de actividades ni protesta alguna como 

consecuencia del control de precios implementado por el Gobierno federal. 

 A través de un comunicado, expuso que como medida de presión ante el 

establecimiento de una metodología que fija precios máximos al consumidor final 

de gas LP, se han generado inconformidades por parte de grupos de comisionistas, 

ya que con esta medida se han disminuido sus ingresos 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/04/ante-topes-maximos-en-precios-gaseros-suspenden-el-suministro/
https://www.24-horas.mx/2021/08/04/ante-topes-maximos-en-precios-gaseros-suspenden-el-suministro/
https://www.razon.com.mx/negocios/distribuidores-gas-lp-piden-apoyo-gobierno-liberar-plantas-bloqueos-445734
https://www.razon.com.mx/negocios/distribuidores-gas-lp-deslindan-paro-comisionistas-tope-precio-445703
https://www.razon.com.mx/negocios/distribuidores-gas-lp-deslindan-paro-comisionistas-tope-precio-445703
https://www.razon.com.mx/negocios/plantean-subsidio-vales-opcion-tope-precio-gas-lp-445614
https://www.razon.com.mx/negocios/plantean-subsidio-vales-opcion-tope-precio-gas-lp-445614
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SE ESTANCA LA CONFIANZA DE LOS CONSUMIDORES DURANTE JULIO 

El índice de confianza del consumidor en julio se estancó con respecto al mes 

anterior, al ubicarse en 44.3 puntos, nivel similar al reportado en junio, debido a la 

incertidumbre sobre la situación económica futura del país. 

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el 

subcomponente del indicador que mostró una mayor baja mensual fue la posibilidad 

actual de los consumidores por ahorrar alguna parte de sus ingresos, la cual 

disminuyó 3.3 puntos, aunque en su comparación anual creció 7.1 puntos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/04/se-estanca-la-confianza-de-los-consumidores-durante-julio/


                                                                                                                                                                                    

40 
 

 

 

AMLO ‘amaga’ con denunciar a gaseros que se nieguen a prestar servicio 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este miércoles que se está 

analizando presentar denuncias en contra de distribuidores o comisionistas que se 

nieguen a cumplir con la obligación de prestar el servicio de suministro de gas. 

“Se está analizando la posibilidad de presentar denuncias en contra de quienes se 

nieguen a cumplir con su obligación de prestar el servicio de un insumo fundamental 

para la gente, desde distribuidores a comisionistas”, dijo en la ‘mañanera’. 

El mandatario remarcó que se está buscando una solución para garantizar el abasto 

del gas LP ante una situación de emergencia. En ese sentido, el titular del Ejecutivo 

sostuvo que las autoridades correspondientes como el Gabinete de seguridad, el 

director de Petróleos mexicanos, la secretaría de Energía y la jefa de Gobierno de 

la Ciudad de México se reunieron para tratar este asunto. 

 

 

AMLO ANUNCIA TRES MEDIDAS PARA ATENDER LA CRISIS DEL GAS LP 

Este miércoles, el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) informó que 

se tomarán tres acciones para atender el desabasto de gas en el centro del país. 

AMLO destacó que tras las protestas que se presentaron ayer, en el centro del país 

“porque no es un asunto nacional” por parte de distribuidores y concesionarios de 

gas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/04/amlo-amaga-con-denunciar-a-gaseros-que-se-nieguen-a-prestar-servicio/
https://www.24-horas.mx/2021/08/04/amlo-anuncia-tres-medidas-para-atender-la-crisis-del-gas/
https://www.24-horas.mx/2021/08/04/amlo-anuncia-tres-medidas-para-atender-la-crisis-del-gas/
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Avanza nuevo intento para desaforar a los diputados Mauricio Toledo y Saúl Huerta 

Por cuarta ocasión, la Primera Comisión de trabajo de la Comisión Permanente del 

Congreso aprobó un dictamen que propone convocar a un segundo periodo 

extraordinario de sesiones el 11 de agosto para desaforar a los diputados Mauricio 

Toledo y Saúl Huerta. 

Con 13 votos a favor y sólo dos en contra —del PRI y de MC— el dictamen fue 

turnado al pleno de la Comisión Permanente que sesionará el lunes próximo. La 

propuesta tiene que ser avalada por la mayoría calificada de las dos terceras partes 

de los asistentes. 

El diputado poblano de Morena, Saúl Huerta, está acusado de violación y abuso 

sexual, mientras que Mauricio Toledo, del PT, está acusado por la Fiscalía General 

de Justicia de la Ciudad de México de corrupción y de enriquecimiento ilícito. 

 

 

Harán Secretarías tareas del Fonden 

El Ejecutivo busca que 17 dependencias y entidades se hagan cargo de la 

reconstrucción de la infraestructura pública que resulte afectada por efectos de 

fenómenos naturales "perturbadores". 

Una propuesta de Acuerdo elaborada por la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana (SSPC), a raíz de la desaparición del Fideicomiso Fonden, indica que 

las obras serían hechas por dependencias o entidades en función de su sector. 

 

Por ejemplo, si el daño fue causado en el sector militar se haría cargo la Secretaría 

de Defensa Nacional; si fue carretero, le tocaría a la Secretaría de Comunicaciones 

y Transportes; en el caso de vivienda, correspondería a la Secretaría de Desarrollo 

Agrario. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/03/avanza-nuevo-intento-para-desaforar-a-los-diputados-mauricio-toledo-y-saul-huerta/
https://www.reforma.com/haran-secretarias-tareas-del-fonden/ar2233365?v=2
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Reparte Pavlovich notarías a amigos 

En la recta final de su Administración, la Gobernadora de Sonora, la priista Claudia 

Pavlovich, repartió notarías entre sus allegados, en un movimiento que fue calificado 

ayer por el Presidente Andrés Manuel López Obrador como "una práctica corrupta" 

de mandatarios estatales salientes. 

Tan sólo en junio y julio, la Mandataria sonorense entregó la titularidad de cinco 

notarías. 

 

El pasado 21 de junio, Miguel Pompa Corella, ex Secretario de Gobierno, obtuvo la 

titularidad de la notaría 113, de nueva creación en la capital Hermosillo. 

 

 

 

Sin castigo, 90% de casos de violación en la CDMX 

En la Ciudad de México, sólo 10 de cada 100 casos de violación sexual tienen una 

sentencia en los últimos siete años. 

De acuerdo con cifras de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, del 

1 de enero de 2014 al 11 de abril de 2021, en la capital se registraron 6 mil 996 

casos de violación, un promedio de 2.6 cada día. 

En ese mismo lapso, el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México ha 

emitido sentencia en 728 ocasiones, lo que deja aún sin resolución el 89.5 por ciento 

de las denuncias. De esos fallos, 96 fueron absolutorios y, el resto, 632, tuvo 

sentencia condenatoria para los involucrados. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/reparte-pavlovich-notarias-a-amigos/ar2233418?sc=682
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/04/sin-castigo-90-de-casos-de-violacion-en-ciudad-de-mexico/
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Que se vuelvan a unir para la revocación, reta AMLO a opositores 

Andrés Manuel López Obrador retó ayer a sus adversarios políticos a reagruparse 

como lo hicieron en las elecciones de junio pasado, ahora en la consulta de 

revocación de mandato, porque “es la gran oportunidad” de que pidan que se vaya 

de la Presidencia de la República. 

El bloque conservador tiene la oportunidad ahora de reagruparse, como lo hicieron 

en junio, que querían que no contáramos con la mayoría en la Cámara de Diputados 

y se unieron todos: políticos corruptos, la mayoría de los medios de información, los 

sectores más retrógradas 

 

 

CUEVAS SUMA A JOSÉ MEADE COMO ASESOR ECONÓMICO 

La alcaldesa electa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, anunció una alianza de alto 

nivel con especialistas en economía, como el excandidato presidencial y 

exsecretario de Hacienda, José Antonio Meade, para reactivar la economía y la 

generación de empleo en la demarcación. 

En un comunicado, Cuevas informó que se reunió con Meade, quien es licenciado 

en Economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), cuenta con 

una licenciatura en Derecho por la UNAM, y en 1997 se doctoró en Economía por 

la Universidad de 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-reta-opositores-unirse-revocacion-445767
https://www.24-horas.mx/2021/08/04/cuevas-suma-a-jose-meade-como-asesor-economico/
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Murayama responde a la 4T por juicio polític 

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Ciro Murayama, ve como una 

contradicción los ataques que ha recibido el órgano electoral por la organización en 

la consulta popular del pasado domingo, toda vez que, a la par de las agresiones, 

se ha calificado como un “éxito” el ejercicio. 

Dado que, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena ante el 

instituto, adelantó que su partido buscará la remoción de los consejeros Lorenzo 

Córdova y Ciro Murayama a través de un juicio político, éste último aseguró que las 

acusaciones que se la hacen al INE “carecen de sustento”. 

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Ciro Murayama, ve como una 

contradicción los ataques que ha recibido el órgano electoral por la organización en 

la consulta popular del pasado domingo, toda vez que, a la par de las agresiones, 

se ha calificado como un “éxito” el ejercicio. 

Dado que, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena ante el 

instituto, adelantó que su partido buscará la remoción de los consejeros Lorenzo 

Córdova y Ciro Murayama a través de un juicio político, éste último aseguró que las 

acusaciones que se la hacen al INE “carecen de sustento”. 

 

 

Marcelo Ebrard: México luchará hasta que el odio no conviva entre la población 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, afirmó que México 

construirá una comunidad con Estados Unidos próspera y unida, donde “saldremos 

adelante y vamos a seguir hasta que el odio no conviva con nosotros”. 

Durante la ceremonia a las 23 víctimas del crimen de odio, en El Paso Texas, 

ocurrido hace dos años, el canciller mexicano destacó que también el gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador avanza hacia la erradicación del tráfico de armas en 

la frontera con Estados Unidos. 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Murayama-responde-a-la-4T-por-juicio-politico-2021484
https://www.razon.com.mx/mexico/marcelo-ebrard-mexico-luchara-odio-conviva-poblacion-445762
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BOB MENÉNDEZ, ALIADO CUBANO 

El senador del Partido Demócrata de Nueva Jersey, Bob Menéndez, ha fungido 

como uno de los principales aliados de la lucha cubana en Estados Unidos. Desde 

el inicio de las últimas protestas, el pasado 11 de julio, se ha manifestado a favor de 

los disidentes y ha condenado la represión ejercida por el presidente Miguel Díaz-

Canel, además de tener un estrecho vínculo con Joe Biden respecto a la situación 

en la isla. 

Nacido en Nueva York e hijo de migrantes cubanos, Robert “Bob” Menéndez creció 

en Union City, Nueva Jersey, donde se desarrolló académicamente hasta obtener 

el grado de Doctor en Jurisprudencia. Inició su carrera política en 1973, a los 19 

años, liderando un proceso en contra del alcalde de Union (él terminó en prisión 

gracias al testimonio de Menéndez). 

 

 

Arrestan e inhiben a Berenice Quezada, candidata a vicepresidencia en Nicaragua 

En su lucha por mantener su régimen, el gobierno de Daniel Ortega decidió inhibir a 

la candidata opositora a la vicepresidencia en Nicaragua , Berenice Quezada , por 

presuntamente incitar a la violencia y el odio. 

La noche del martes, el partido al que representa Quezada, Alianza Ciudadanos por 

la Libertad (CxL), denunció que la exreina de belleza en 2017, fue notificada por las 

autoridades judiciales, quienes llegaron acompañados de la policía, que quedaba 

bajo arresto domiciliario . 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/04/bob-menendez-aliado-cubano/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/arrestan-e-inhiben-a-berenice-quezada-candidata-a-vicepresidencia-en-nicaragua-7042941.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/mundo/daniel-ortega-el-guerrillero-que-quiere-gobernar-nicaragua-a-perpetuidad-7036493.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/tags/temas/nicaragua
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Destilería usa biogás de whisky para flota de camiones 

A través de los residuos de la fabricación del whisky, la destilería escocesa 

Glenfiddich ha conseguido un biogás que utiliza como combustible ecológico para 

su flota de camiones. 

El fabricante del destilado escocés ha comenzado a convertir sus camiones de 

reparto para que funcionen con biogás de bajas emisiones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Destileria-usa-biogas-de-whisky-para-flota-de-camiones-20213828
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Santiago Nieto, una bomba de tiempo 

Santiago Nieto, el poderoso jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera de la 

Secretaría de Hacienda, está jugando las contras al presidente Andrés Manuel 

López Obrador, y asumiendo posiciones que enfrentan los deseos de su jefe, 

algunas veces de manera pública, y otras intrigando para alcanzar objetivos 

políticos personales, se quejan funcionarios federales. Nieto lo niega, pero las 

críticas en Palacio Nacional se están acumulando. 

Nieto ha ido sumando funcionarios con agravios en su contra o con fricciones, más 

allá del conocido caso con el fiscal general, Alejandro Gertz Manero. En las últimas 

semanas empezaron los choques con el consejero jurídico de la Presidencia, Julio 

Scherer, luego de que, afirman los funcionarios, en varias ocasiones ha tomado 

iniciativas sin autorización, lo que ha motivado extrañamientos de parte de López 

Obrador. 

El jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera, acusan, ha asumido una autonomía 

que no tiene, y en Palacio Nacional han tomado nota de cada acción que consideran 

desleal. Funcionarios sostienen que lleva tiempo construyendo una agenda propia, 

y lo han señalado como filtrador de información a la prensa, entregando documentos 

sobre carpetas de investigación en curso, cuya divulgación afecta el trabajo de la 

Fiscalía General. 

Pero hay otros momentos más delicados incluso, por la pretensión de manipular a 

funcionarios cuya adscripción está en otras dependencias del gobierno. Hace pocas 

semanas, revelaron los funcionarios, intentó convencer a una alta funcionaria de la 

Fiscalía General, sin el consentimiento o conocimiento de Gertz Manero, para 

hacerle un favor al todavía gobernador Javier Corral. 

Los funcionarios dijeron que organizó una cena en su casa, donde el invitado 

sorpresa era Corral. La idea que le quiso sembrar, dijeron, es que la Fiscalía 

Especializada en Materia de Combate a la Corrupción, que encabeza María de la 

Luz Mijangos, atrajera la llamada Operación Justicia, emprendida por Corral en 

contra del exgobernador César Duarte y sus colaboradores con poco éxito por 

supuesto desvío de recursos, tras perder los 35 casos que inició. El argumento de 

Nieto para la atracción, agregaron, es que el gobernador pensaba que su sucesora, 

Maru Campos, no continuaría con la investigación, y tampoco confiaban en Gertz 

Manero. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/04/santiago-nieto-una-bomba-de-tiempo/
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La propuesta llegó a Palacio Nacional donde, por lo que se sabe, ignoraron a Nieto. 

Interrogado sobre esa cena, respondió: “Si la memoria no me falla, un día después 

de que Corral se reunió con el Presidente, declaró que buscaría a la Fiscalía. Hasta 

donde sé se reunió con Gertz. Habría que preguntarle si también con la fiscal 

(Mijangos)”. 

La relación de Nieto con Corral viene de años, y fue su defensor a ultranza, primero, 

cuando como fiscal para Delitos Electorales quiso meter a la cárcel a Arturo 

Escobar, del Partido Verde, luego de que fuera nombrado subsecretario de 

Gobernación. Más adelante, cuando fue cesado porque, de acuerdo con la versión 

oficial, violó el código de conducta de la Procuraduría General de la República, hoy 

Fiscalía General, lo contrató como asesor y lo mantuvo financieramente. 

Los favores políticos se pagan, y eso es lo que proyectó Nieto al interceder por 

Corral. El jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera dice otra cosa. “La 

investigación sobre los detalles de la llamada Operación Safiro, con la que se 

desviaron recursos para campañas políticas del PRI –respondió–, es fundamental 

para la UIF y para los órganos de justicia del gobierno de México, toda vez que se 

ha detectado que el tema pudiera estar conectado con una red operada desde la 

SHCP para desviar recursos y lavar dinero por alrededor de 6 mil millones de pesos. 

Con base en estos descubrimientos es que se ha buscado la posibilidad de 

allegarse más información a través de Operación Justicia”. 

Nieto admitió que sí vio a Corral, y aseguró que la Operación Safiro, el presunto 

plan del PRI que dio origen a la Operación Justicia, “es el camino a Luis Videgaray”, 

el secretario de Hacienda en los años en que supuestamente se ejecutó ese delito. 

En ese tema van juntos Corral y Nieto, aunque en realidad han corrido en forma 

paralela, como en estos tiempos donde el gobernador renunciará a su partido, el 

PAN, para incorporarse a Movimiento Ciudadano, tras acordarlo con el líder del 

partido, Dante Delgado. Nieto, quien tiene aspiraciones políticas y fue mencionado 

como probable candidato de Morena a la gubernatura de Querétaro, dijeron fuentes 

políticas, también estaba coqueteando con irse a ese partido, pero al ser consultado, 

negó que estuviera en sus intenciones hacerlo. 

En Palacio Nacional no le creen. Funcionarios federales dijeron que hace unas tres 

semanas envió un mensaje a López Obrador de que, ante las preguntas de la 

prensa sobre la posibilidad de que aspirara a la presidencia, había respondido que 

no tenía ninguna intención de ello. En Palacio Nacional, agregaron los funcionarios, 

se rieron de él, por sus manifiestas ambiciones políticas. 

En Palacio Nacional deberían tener más cuidado con Nieto, sugirieron otras fuentes. 

Personas con información de calidad señalan que ha ido integrando expedientes de 

altos funcionarios del gobierno y de su familia por presuntas irregularidades o 

ilegalidades, incluido uno sobre el hermano mayor del Presidente, Pío López 

Obrador.  
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El armado de estas carpetas ha sido posible, de acuerdo con las mismas fuentes, 

porque le ley no le prohíbe iniciar pesquisas de cualquier persona sin necesidad de 

autorización judicial. 

Nieto, no obstante, insiste en su lealtad a López Obrador. “Tengo la instrucción del 

Presidente de investigar y combatir todos los actos de corrupción, 

independientemente del partido o del gobierno al que pertenezcan, así que si hay 

casos vinculados con Morena, incluso denunciados como Segalmex, Aduanas, 

gobierno de Morelos, entre otros”, respondió. 

Pero son varias fuentes que no se conocen entre sí, que dan cuenta de sus 

andanzas. Nieto se ha convertido en una bomba de tiempo, consideran, que el 

gobierno tiene que desactivar, porque las señales de que la mecha se prendió están 

a la vista y si no se apaga, explotará. 
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EN TERCERA PERSONA 

Héctor De Mauleón 

Los hilos rotos del caso Iguala 

Ochenta meses después, acompañados por organizaciones sociales y protegidos 

por fuerzas federales, los padres de los 43 normalistas desaparecidos el 26 de 

septiembre de 2014 recorrieron las calles de Iguala. Las mismas en que sus hijos 

fueron perseguidos y atacados. 

Tocaban puertas. Repartían volantes. Preguntaban a los vecinos si aquella noche 

habían visto algo. 

El abogado de los padres, Vidulfo Rosales, ofrecía una recompensa, que 

supuestamente entregaría el gobierno a quienes recordaran algo que ayudara a 

llevar adelante la investigación. 

“Todos dicen que no saben nada…”. 

De acuerdo con Rosales, en todos esos meses la información con que se cuenta 

“es la misma”: “Solo la declaración del testigo (protegido) ‘Juan’ es la nueva 

información y sobre esa se realiza esta búsqueda” dijo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

DESDE QUE Octavio Romero Oropeza empezó a presumir un alza en la producción 

de Pemex, hubo quienes levantaron las cejas con extrañeza. Y es que la petrolera 

simple y sencillamente no tiene capacidad ni para cumplir sus propias metas. 

¿Acaso estaba inflando las cifras? Caliente, caliente... 

YA SE SUPO que hay truco (por no decir maña) en la forma en que Pemex mide su 

producción: lo hace a una temperatura más alta que el estándar de la Comisión 

Nacional de Hidrocarburos. La petrolera lo mide a 20 grados Celsius y el ente 

regulador a 15.56. Esa diferencia le reporta a Pemex una ganancia ficticia de unos 

16 mil barriles diarios. O sea que la Cuarta Transformación resultó ser la Falsa 

Percepción. 

  

BASTANTE BIEN le fue a Rogelio Ramírez de la O al ser ratificado en San Lázaro. 

Al nuevo titular de Hacienda le llovieron elogios y reconocimientos de todos los 

partidos. Llamó la atención que los diputados de Movimiento Ciudadano fueron 

especialmente lisonjeros. Ni se nota que quieren más presupuesto 

para Jalisco y Nuevo León. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Esto queda abierto 

El presidente López Obrador lo señaló el 3 de agosto: "Esto no descarta la 

posibilidad de que haya juicios: la autoridad tiene, en todo momento, derecho de 

actuar cuando se trate de asuntos judiciales, siempre y cuando haya pruebas y 

elementos. Esto queda abierto". El coordinador de los senadores de Morena, 

Ricardo Monreal, lo dijo de otra manera: "El hecho de la consulta no implica enterrar 

o archivar como definitivos los expedientes o las causas que pudieran existir de 

conductas antijurídicas de los expresidentes, eso es independiente de los 

resultados de la consulta. Las investigaciones de carácter criminal o las 

investigaciones de carácter penal que existan sobre los expresidentes no se pueden 

detener; esas van a continuar, independientemente de los resultados de la 

encuesta". 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-04/op209675?pc=102
https://www.reforma.com/esto-queda-abierto-2021-08-04/op209677?pc=102
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Efectivamente, si hoy o mañana surgen elementos que permitan suponer que 

cualquier expresidente cometió algún delito, las fiscalías tendrán la obligación de 

presentar acusaciones formales. Si no lo han hecho es por omisión, lo cual sería un 

delito, o porque no hay pruebas. La consulta de 522 millones de pesos no era 

necesaria. 

 

Pero ¿de qué se quiere acusar a los expresidentes? ¿Cuáles son sus presuntos 

crímenes? 

 

 

SACAPUNTAS 

Ministros productivos   

Es un hecho que, pese al confinamiento derivado de la pandemia de COVID-19, la 

Suprema Corte, presidida por Arturo Zaldívar, no sólo se mantuvo trabajando, sino 

que incrementó su efectividad de manera significativa. En 2020 resolvió 266 asuntos 

a través de 168 sesiones vía remota, lo que convierte a ese año en el más productivo 

de la última década.      

La CRE, firme ante gaseros   

La Comisión Reguladora de Energía, presidida por Leopoldo Vicente Melchi, está 

ante su prueba de fuego con el tema de los gaseros. Muchos en el gobierno 

advierten que los paros en la venta de cilindros buscan generar descontento social, 

como presión contra la regulación al precio que se fijó para el combustible. Pero 

todo indica que no se dará marcha atrás.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/4/sacapuntas-322489.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Reclamaré mi parte en la coordinación 

Varias cosas llamaron la atención sobre lo expuesto por Rogelio Ramírez de la O a 

los diputados de la Comisión de Hacienda durante su proceso de ratificación como 

secretario de Hacienda. Pero dos destacaron: 

Por un lado, su claridad —sin regateos—, en las respuestas a los cuestionamientos. 

Por otro —y sin duda fue lo que más importó a la oposición y a quienes se preguntan 

si será capaz de plantarle cara a López Obrador—, fue la decisión que les externó 

de hacer valer su posición como secretario de Hacienda, particularmente en lo 

referente a Pemex. La situación de Pemex “sigue siendo delicada”, pero sí se está 

logrando estabilizar la empresa desde el punto de vista financiero. Ello ha implicado 

“sacrificios y mucha coordinación; y yo voy a reclamar mi parte en esa coordinación”, 

expuso Ramírez de la O. 

El economista adelantó también que no estaban contemplados mayores cambios 

en el presupuesto del año entrante. “Ya no hay que recortar programas”. La idea es 

que la inversión permanezca en los proyectos que ya están (Dos Bocas, Tren Maya, 

Aeropuerto Felipe Ángeles). 

 

FRENTES POLÍTICOS 

1. Buenas decisiones. Los integrantes de la Comisión de Hacienda de la Cámara 

de Diputados aprobaron la designación de Rogelio Ramírez de la O como secretario 

de la SHCP, en sustitución de Arturo Herrera. Entre algunos de los retos que 

tendrá Ramírez de la O están el fortalecer las finanzas de los municipios, 

redimensionar al Banco del Bienestar y colocar las bases para un crecimiento de 

6%. El ahora secretario de Hacienda tuvo los consejos del alumno destacado de la 

4T, Jorge Argüelles, coordinador del grupo parlamentario de Encuentro Social, 

quien enlistó, con sensibilidad, lo que debiera ser la agenda hacendaria: finanzas 

públicas sanas, estabilidad macro, crecimiento sin deuda y distribución justa de la 

riqueza. Directrices trazadas: seguirlas dará certidumbre. 

2. Logros de verdad. Enrique Alfaro destacó los resultados logrados en Jalisco en 

materia de seguridad y señaló que son producto de la coordinación con el Ejército, 

la Guardia Nacional y la Secretaría de Marina. Va más que bien la gestión Alfaro: 

según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 

de enero a julio se redujeron 50.4% los robos de alto impacto con respecto a 2018, 

entre los que destaca la disminución de 50.9% de robo de vehículos particulares.  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/4/reclamare-mi-parte-en-la-coordinacion-322493.html
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1463965
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

¿Y dónde está el Estado? 

México es un país donde grupos delincuenciales enfrentados suscriben treguas 

para no interferir en sus respectivos territorios; donde las autoridades constituidas 

llaman a los criminales a dejar que los ciudadanos trabajen y vivan en paz; donde 

víctimas de la violencia graban mensajes para pedir a los sicarios que les den 

garantías a fin de buscar a sus familiares desaparecidos y donde la Iglesia sirve de 

intermediaria entre los gobernantes y grupos de ciudadanos que se han armado 

para enfrentar a narcotraficantes, plagiarios y extorsionadores. 

 

Pero vayamos por partes: 

1) La madrugada del 26 de julio apareció una serie de mantas en los municipios de 

Reynosa, Tampico, Padilla y Matamoros, Tamaulipas, en las que se daba cuenta 

de una negociación de “paz” entre las facciones del Cártel del Golfo que llevaban 

años disputándose violentamente el control territorial. Un mes antes, dicho conflicto 

había llevado a dos de esos grupos a irrumpir en Reynosa para “calentarle la plaza” 

a otro de ellos, sembrando el terror y matando a 15 habitantes al azar. En las 

mantas, los criminales prometían dedicarse “a lo que realmente nos compete en 

nuestra empresa (sic)”, a fin de que “los pueblos que cuentan con nuestra presencia 

se sientan seguros con ella, sin preocupación alguna”. Al día siguiente, apareció 

ejecutado el hombre a quien se señalaba por haber dirigido la masacre de civiles en 

la ciudad fronteriza: Édgar Valladares Hernández, El Maestrín. 

 

LEO ZUCKERMANN 

El control de precios no es la solución 

 la gente le encanta que el gobierno controle los precios. Resulta muy popular no 

pagar lo que realmente cuestan las cosas. Pero, como lo demuestra la historia, esta 

política pública es insostenible. Si el precio no lo determina la oferta y la demanda, 

sino una decisión burocrática, los productores se retiran de ese mercado. Ya no les 

conviene operar porque pierden dinero y a nadie le gusta perder dinero. Ergo, 

comienza la escasez del producto. Como por arte de magia, aparece el bien escaso 

en mercados negros a un precio incluso mayor al del mercado. Los ganadores son 

los especuladores, quienes cuentan con el apoyo de las autoridades; a cambio de 

un moche, los dejan vender el producto de manera ilegal. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/y-donde-esta-el-estado/1463952
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/el-control-de-precios-no-es-la-solucion/1463955
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ALICIA SALGADO 

DHL Express… con Alice eCargo 

Ayer en Berlín se dio a conocer la decisión de DHL Express, que preside John 

Pearson, de ordenar a la startup israelí Eviation, con sede en Seattle, los primeros 

12 aviones cargueros eléctricos para ser entregados en 2024. 

El modelo Alice eCargo sin duda creará un cambio radical en la aviación comercial 

en el mundo y coadyuva a lograr el plan 2030 de la corporación DHL de alcanzar el 

hito de renovar a vehículos eléctricos el 30% de su flota de transporte. México no 

es excepción hacia el compromiso de aviación y transporte sostenible. 

 

 

JOSÉ YUSTE 

Desabasto de gas LP vs. control; Ramírez de la O va a la segura 

Durante su comparecencia con diputados, Ramírez de la O envió mensajes de 

tranquilidad: No buscarán aumentar deuda y en lugar de reforma fiscal habrá una 

buena simplificación (ni impuestos nuevos ni más altos). 

El control de precios en el gas LP originó la primera batalla entre gaseros y el 

gobierno obradorista. Los gaseros respondieron en la Ciudad de México al control 

de precios de la CRE, dejando de distribuir el preciado combustible en las zonas 

más populares. 

 

MARICARMEN CORTES 

Ramírez de la O: como pez en el agua 

Muy bien le fue a Rogelio Ramírez de la O en su primera comparecencia ante 

legisladores, quienes le manifestaron, todos, su apoyo para ratificarlo como 

secretario de Hacienda. 

Hay que recordar que Ramírez de la O, con su larga trayectoria como asesor del 

presidente López Obrador y de grandes empresas del sector privado, nunca ha sido 

funcionario público y, sin embargo, durante su comparecencia se mostró muy 

tranquilo y seguro de sí mismo, tanto en su discurso inicial como en las respuestas 

a los legisladores que, hay que reconocerlo también, no fueron muy incisivas. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/dhl-express-con-alice-ecargo/136092
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/desabasto-de-gas-lp-vs-control-ramirez-de-la-o-va-la-segura/136087
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/ramirez-de-la-o-como-pez-en-el-agua/136090
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Y se levantó sin mirarse la ropa 

Contra lo que pensé la noche del domingo, el lunes por la mañana el presidente 

López Obrador se dijo muy contento con el resultado de la consulta sobre el juicio 

a sus antecesores, que apenas abarcó 7.1 por ciento del padrón electoral, 6 

millones 650 mil electores que, por donde se le vea, es decepcionante, cuando el 

mínimo para hacerla vinculatoria era 40 por ciento, 37 millones 468 mil 

participantes, es decir, se quedó corto por 30 millones 818 mil votos. 

Y comparándolo con los 56 millones 600 mil ciudadanos que participaron el 1 de 

julio de 2018, le faltaron por 49 millones 950 mil, de aquel 63.4 por ciento del padrón 

electoral a 7.1 por ciento. 

 

TRASCENDIO 

Que hoy, un día después de la ceremonia conmemorativa por el segundo 

aniversario de la masacre de El Paso, Texas, el canciller Marcelo Ebrard presentará 

acciones contra la comercialización de armas y su tráfico ilícito a México, tema toral 

de esta administración que desde enero busca conseguir una agenda común al 

respecto con la Casa Blanca. En el acto ayer desde Estados Unidos, el secretario 

llamó a terminar con el odio y con la libre circulación de pistolas y fusiles. 

Que dicen en el PAN que Javier Corral no solo está haciendo sus maletas para dejar 

la gubernatura de Chihuahua, el 8 de septiembre, sino también el blanquiazul, 

contra el que jugó en la elección de junio, pues aseguran que migrará a Movimiento 

Ciudadano, donde ya hace labor de “cazatalentos” y pretende fichar a otros rebeldes 

de sus respectivos partidos, como Roberto Gil Zuarth, Agustín Basave y Guadalupe 

Acosta Naranjo, entre otros. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/y-se-levanto-si-mirarse-la-ropa
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1088
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CARLOS PUIG 

La nueva histeria antimigrantes en Texas 

Todo comenzó en un restaurante Whataburger en La Joya, Texas, donde alguien 

vio a un pequeño grupo de niños acompañados de adultos pidiendo unas 

hamburguesas. Algunos residentes sabían que el grupo era parte de uno mucho 

más grande de migrantes sin documentos que habían sido enviados a un hotel de 

la zona y que estaban a cargo de la organización Catholic Charities of the Rio 

Grande Valley. Nada nuevo. 

Desde febrero, que se comenzó poco a poco a cambiar la política de Donald Trump 

y el gobierno de México de regresar a nuestro país a todos aquellos que pidieran 

asilo o estuvieran esperando una cita en la corte migratoria estadunidense, los 

refugios en Texas y otros estados se han ido llenando. Las autoridades migratorias 

hicieron lo que antes de Trump hacían: apoyarse en organizaciones no 

gubernamentales para trasladar migrantes o darles un nuevo refugio temporal. 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La consulta que viene: matar o morir 

a consulta popular del domingo sobre el misterio de lo que hay que hacer contra 

actores políticos del pasado fue un fracaso de público. El respetable desairó 

groseramente el espectáculo. 

Acudió a votar 7.1 por ciento de los convocados. Imaginen el Estadio Azteca con 7 

mil espectadores. Es un revés para quienes armaron el juego y para quienes se 

empeñaron en llenar la plaza. Es decir, para el gobierno y su partido. 

CARLOS MARIN 

Delito, desaforar al fiscal de Morelos  

El atropellado proceso de desafuero de los diputados Saúl Huerta y Mauricio Toledo 

(uno por abuso sexual y violación, otro por enriquecimiento ilícito), así como del 

fiscal de Morelos, Uriel Carmona, por supuesta falta de examen de control de 

confianza, ejemplifican la indecente aplicación de la justicia a modo. 

Oportuno y sorpresivo, el coordinador de Morena en el Senado sacó un as de la 

manga cuando el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas (Poder 

Ejecutivo), cometió la imprudencia de reprochar al Congreso (Poder Legislativo) no 

contemplar esos casos para el periodo extraordinario: Ricardo Monreal ya los tenía 

planchados. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-nueva-histeria-antimigrantes-en-texas
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-consulta-que-viene-matar-o-morir
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/delito-desaforar-al-fiscal-de-morelos
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CONFIDENCIAL 

Lucrar con la vacuna 

Marko Cortés, líder del PAN, anunció una demanda contra López Obrador y Claudia 

Sheinbaum, por andar lucrando con la vacuna contra el coronavirus. Y es que en 

alcaldías como Coyoacán, brigadistas con altavoces en mano dan la bienvenida a 

quienes llegan por su segunda dosis, “gracias al esfuerzo del licenciado López 

Obrador y de la jefa de Gobierno”, y conminan a la población a seguirse cuidando. 

Seguramente el Presidente y la mandataria capitalina estarán temblando de miedo. 

Rogelio Ramírez de la O dejó una buena imagen durante su comparecencia en la 

Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados que encabeza Patricia Terrazas, 

tanto por su conocimiento de la materia como por el trato respetuoso a los 

legisladores. Y habría que subrayar también que no eludió preguntas, aunque fue 

cuidadoso en las respuestas que emitió. Veremos cómo siguen las cosas con la 

nueva legislatura, que será la que apruebe su primer presupuesto, el de 2022. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Podrá decirle “no” Ramírez de la O al presidente? 

Si todos los secretarios fueran como Rogelio Ramírez de la O, que ayer fue 

ratificado por la Cámara de Diputados como secretario de Hacienda, este 

gobierno… no sería el de AMLO. 

En su comparecencia ante la Comisión de Hacienda de la Cámara fue cuestionado 

por diversos legisladores. No se la pusieron fácil. Le pidieron que mostrara 

conocimiento, criterio y habilidad política. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/04/lucrar-con-la-vacuna/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/04/podra-decirle-no-ramirez-de-la-o-al-presidente/
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MACARIO SCHENTTINO 

Fin del entusiasmo 

La consulta del domingo pasado, la primera en nuestra historia, resultó 

desangelada. Era difícil esperar otra cosa, si se decidió utilizar un instrumento 

democrático para una burla. Preguntar a la población si está de acuerdo en aplicar 

la ley es algo absurdo por donde se vea. Si, además, se hace con una parrafada 

ininteligible, como decidió hacerlo la Corte, peor. 

Como usted sabe, asistió a votar el 7.11% del padrón. El 1.5% de quienes asistieron 

votó en contra de la pregunta, quién sabe por qué. Otros 50 mil mexicanos anularon 

su voto. Ignoro si estos dos grupos pensaban que con ello criticaban el ejercicio, no 

entendieron la pregunta o de plano preferirían que no se aplicase la ley. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Grupo Televisa, los ganadores de Tokio 2020 

La empresa que preside Emilio Azcárraga Jean tiene una clara ventaja en la 

cobertura de la justa olímpica y los niveles de audiencia anticipan el dominio de 

TUDN, y es que en 11 días de transmisiones la audiencia acumulada alcanza 136 

millones de televidentes, de acuerdo con los datos de Nielsen-Ibope, tendencia que 

se mantendrá hasta el cierre de los juegos el fin de semana. 

Así, Grupo Televisa suma una nueva exitosa cobertura después de la transmisión 

de la Liga de Naciones de CONCACAF, que con dos partidos en exclusiva, captó 

15.7 millones de televidentes; en la Eurocopa 2020 alcanzó 29.4 millones con 12 

partidos en exclusiva; y en Tokio 2020 también llevó la ventaja en los juegos de 

fútbol de la Selección Mexicana de Futbol, donde el horario principal para 

anunciantes y espectadores fue en el día, y así las retransmisiones duplicaron la 

audiencia en vivo. TUDN alcanzó una audiencia acumulada de 16.2 millones, con 

una ventaja de 19% y 139% cuando se compara con sus más cercanos 

competidores, números apoyados con una estrategia comercial muy clara y 

definida, donde se conjuga la experiencia, el talento y las innovaciones tecnológicas 

que fueron muy bien recibidas por los televidentes. Además, TUDN diseñó 

diferentes formatos orientados tanto a la audiencia como a sus socios comerciales, 

desde franjas de eventos en vivo, hasta programas de resumen y de entretenimiento 

deportivo.  

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2021/08/04/fin-del-entusiasmo/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-grupo-televisa-los-ganadores-de-tokio-2020-7042725.html
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Pepe Grillo 

Yunque morenista 

En el Movimiento de Regeneración Nacional caben todos. Priístas, perredistas, 

panistas, ecologistas, han encontrado un lugar debajo de la sombrilla de Morena. 

Con decir que, hasta Manuel Espino, a quien sus excompañeros del PAN identifican 

como integrante de una organización clandestina de ultraderecha, conocida como 

el Yunque, puede ser abanderado de Morena para la elección del año que entra en 

Durango. 

 

 

Federico Arreola 

Lo que viene para AMLO: ni matar ni morir, simple democracia a ajustar 

Dijo El Principito: “Las personas mayores nunca son capaces de comprender las 

cosas por sí mismas, y es muy aburrido para los niños tener que darles una y otra 

vez explicaciones”. 

Dos viejitos sabios, pero necios —la edad así pone a algunos—, andan enredados 

con la próxima consulta popular. Me refiero a los destacados intelectuales Héctor 

Aguilar Camín y Jorge El Güero Castañeda, quienes por no entender 

absolutamente nada de la esencia el ejercicio democrático del próximo mes de 

marzo, lo están viendo como una guerra a muerte entre la derecha —que 

ideológiocamente ellos encabezan— y la izquierda, que sin duda lidera 

el presidente AMLO. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-yunque_morenista-1197964-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-lo-que-viene-para-amlo-ni-matar-ni-morir-simple-democracia-a-ajustar/
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Rozones 

El fracaso que viene de Ana Guevara 

Con la novedad de que Alexa Moreno, la gimnasta mexicana que más lejos ha 

llegado en una competencia olímpica en esa disciplina, tuvo que comprarse con lo 

de su Premio Nacional del Deporte sus propios aparatos para poder entrenar y llegar 

al cien a Tokio. Lo anterior, a falta de tener los adecuados en México, según reveló 

su representante deportiva en las benditas redes.  

Si bien pudiera no ser tan nueva la noticia de que el principal apoyo de los atletas 

nacionales venga de ellos mismos y de sus familias, no deja de enfadar, nos 

comentan, que los funcionarios deportivos no luzcan por batallas para procurarle 

recursos a los verdaderos talentos sino por escándalos diversos que protagonizan. 

A la actual titular de la Conade, Ana Guevara, nos recuerdan, se le tiene presente 

como la que cerró el Fondo para el Deporte de Alto Rendimiento. A lo que hay que 

agregar lo que pinta ser uno de los mayores fracasos en la historia de las 

delegaciones mexicanas en los Juegos Olímpicos. 

 

Javier Solórzano 

La revocación, lejos de un día de campo 

La revocación de mandato tiene su razón de ser. Los gobernantes pueden ser 

evaluados por la ciudadanía.   

No tenemos antecedentes, pero, más allá del uso político que se le dé, es buen 

momento para empe 

 

Bibiana Belsasso 

De la marihuana y amapola al fentanilo 

Hace unos días, por su gira en Sinaloa, el Presidente López Obrador dijo sentirse 

preocupado porque había una decadencia en la siembra de marihuana y amapola, 

dando a entender que mucha gente generaba ingresos de esa actividad y que ahora 

los jóvenes estaban consumiendo fentanilo. 

Así lo aseguró en Badiraguato, Sinaloa, cuando dijo que el consumo de fentanilo 

entre los jóvenes estaba aumentando, una droga más dañina para su salud. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/fracaso-viene-ana-guevara-445791
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/revocacion-lejos-dia-campo-445792
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/marihuana-amapola-fentanilo-445785
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Ángeles Aguilar 

Acotada competitividad fiscal y AmCham por baja a tasa corporativa 

Campo de batalla… La inversión privada para la apertura de nuevos negocios, 

oficinas y fábricas es uno de los principales motores para el impulso económico, la 

recaudación y la generación de empleos. 

En ese contexto, el avance de la globalización recrudeció la cruzada de los 

gobiernos en el mundo por atraer dichos capitales 

 

Arturo Damm 

Las confianzas 

El INEGI publica el Indicador de Confianza Empresarial (ICE) y el Indicador de 

Confianza del Consumidor (ICC), abarcando el universo de las actividades 

económicas, desde la producción hasta el consumo, desde el crecimiento (que 

depende de la producción), hasta el bienestar (que depende del consumo). 

Los indicadores van de cero a cien puntos: en cero hay total desconfianza, en cien 

hay confianza total. Entre cero y cincuenta hay desconfianza: mayor en cero, menor 

en cincuenta. Entre cincuenta y cien hay confianza: menor en cincuenta, mayor en 

cien. 

 

 

Marco A  Mares 

Combate a la desigualdad y pobreza: RRO 

El ratificado secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O marcó el rumbo de su 

gestión con un compromiso, el combate a la desigualdad y la pobreza. 

Ese, dijo, es el corazón del proyecto económico que seguirá reforzando la 

protección social y garantizando la entrega directa de los programas sociales a 

través de la bancarización con medios electrónicos. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/acotada-competitividad-fiscal-amcham-baja-tasa-corporativa-445779
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/confianzas-445763
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Combate-a-la-desigualdad-y-pobreza-RRO-20210804-0026.html
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La gran Carpa 

Tren 

La Subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración sostuvo un 

encuentro con representantes de colectivos de familiares de personas 

desaparecidas en compañía de la Fiscal General de Justicia del Estado de Sonora, 

Claudia Indira Contreras Córdova, y el Comisionado Estatal de Búsqueda de 

Personas, José Luis González Olivarría. El objetivo de la reunión es establecer 

acciones de capacitación en materia de protección personal para personas 

defensoras de derechos humanos e informar sobre la coordinación que existe en la 

materia desde la federación y con las autoridades del estado de Sonora. 

 

 

 

¿Será? 

CDMX, caminito de la escuela 

Quienes han asistido a los talleres que la SEP, de Delfina Gómez, inició con los 

secretarios de Educación estatales para acelerar el regreso a clases presenciales 

cuentan que los representantes del Gobierno capitalino son los principales 

impulsores de que los alumnos vuelvan a las aulas. Lo anterior, aseguran, porque 

desde la Ciudad de México quieren respaldar la decisión del presidente Andrés 

Manuel López Obrador y poner el ejemplo de que sí se puede retomar el ciclo 

escolar iniciando en la entidad que concentra el mayor porcentaje de personal 

educativo… y de casos. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210804-0028.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/04/cdmx-caminito-de-la-escuela/
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Dinero 

No hubo sorpresas. Las ideas en torno a una economía social orientada a apoyar a 

los más pobres, que han conversado a lo largo de muchos años Andrés Manuel 

López Obrador y Rogelio Ramírez de la O, volvieron a ser escuchadas en la 

comparecencia del nuevo secretario de Hacienda ante la Comisión de Hacienda de 

la Cámara de Diputados, que extendió su aval a su nombramiento. Estos son los 

principios fundamentales: 1) no aumento de tasas ni nuevos impuestos, 2) no 

endeudamiento, 3) acercamiento con el sector privado, 4) austeridad en el gasto, 5) 

estricta honradez en el manejo de los recursos, 6) promover el cumplimiento de las 

obligaciones fiscales y 7) combatir la evasión. No habrá una reforma tributaria pero 

sí una simplificación administrativa. El 8 de septiembre –anunció Ramírez de la O– 

enviará al Congreso el Paquete Económico 2022. 

Plan de rescate mundial 

Los países miembros del Fondo Monetario Internacional aprobaron la mayor 

inyección de recursos en la historia de la institución financiera, por 650 mil millones 

de dólares, destinados a ayudar a los países a que enfrenten el pago de su deuda 

y los gastos extraordinarios originados por la pandemia de Covid-19. La directora 

gerente del organismo, Kristalina Georgieva, lo anunció como una inyección en el 

brazo para el mundo que ayudará a impulsar la estabilidad económica global. La 

asignación de los derechos especiales de giro, conocidos por sus iniciales DEG, 

será efectiva el 23 de agosto, dijo el FMI el lunes en un comunicado. La partida 

beneficiará a todos los países miembros, abordará la necesidad global a largo plazo 

de reservas y fomentará la confianza y estabilidad de la economía global”, dijo 

Georgieva. Ayudará particularmente a los más vulnerables que luchan por hacer 

frente al impacto de la crisis del Covid-19. El fondo ha luchado por lanzar el plan 

durante más de un año. Inicialmente se retrasó cuando Estados Unidos, su mayor 

accionista, lo bloqueó a principios de 2020. Los derechos especiales de giro no son 

una moneda, sino un activo que el FMI asigna entre sus miembros y puede 

intercambiarlos por una canasta de monedas a fin de reforzar la liquidez de las 

naciones sin incrementar su deuda. ¿Es salvavidas o anzuelo? 
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Astillero 

La venta al público de gas licuado de petróleo (gas LP), el de uso doméstico 

generalizado, ha estado históricamente definida y dominada por los intereses de las 

propias empresas productoras y distribuidoras, con una incesante desatención al 

público (con frecuencia, maltrato y prepotencia de los operadores de los vehículos 

de reparto o en las oficinas administrativas, en cuanto a quejas), prácticas 

fraudulentas por sistema y acuerdos de las cúpulas de ese negocio para imponer 

precios y condiciones de servicio. 

Este 29 de julio se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Acuerdo 

A/024/2021 de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), que establece la 

regulación de precios máximos de gas licuado de petróleo objeto de venta al usuario 

final, en cumplimiento a la directriz de emergencia para el bienestar del consumidor 

de gas licuado de petróleo, emitida por la Secretaría de Energía, con la finalidad de 

proteger los intereses de los usuarios finales (https://bit.ly/3ynbLFT). 

 

Rayuela 
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Editorial 

Michoacán: ¿Por qué Aureoles no paga? 

Miles de profesores michoacanos realizan, desde el viernes pasado, actos de 

protesta en las 22 regiones sindicales de la entidad para exigir que el gobierno de 

Silvano Aureoles Conejo les pague salarios y prestaciones rezagadas que suman 

un adeudo de 3 mil 500 millones de pesos. 

Según la dirigencia de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 

(CNTE), la administración perredista apenas les ofreció pagar la segunda quincena 

de julio el próximo 12 de agosto, por lo que ayer continuaron con los actos de 

protesta, como la toma de oficinas municipales y el bloqueo de accesos carreteros 

a la capital del estado y al aeropuerto internacional Francisco J. Múgica. 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/04/edito

